

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII - Número 7013

Director-propietario: ELISEO RUIZ
Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Lunes 23 de Enero de 1925

TEMAS DE ACTUALIDAD

EL HOMENAJE AL REY

Yo no he visto nunca en Madrid una prueba más palpable de españolismo que la dada por la imponente manifestación que durante tres horas de no interrumpido desfile, pasó ante los balcones del real Palacio en la memorable fecha del Santo del Rey.

Jubiloso el público, apretado en haces por la curiosidad y por el fervor dinástico, no perdía detalle de las actitudes y gestos de toda la Real familia, que ocupaba el balcón principal de Palacio. En Madrid, población que siente el patriotismo por ser como un poderoso aglutinante, se rindió ayer a la admiración de todas las provincias hermanas que ofrecieron con la pintoresca policromía de sus atavíos, una nota de color inigualado en la apacible mañana del día de San Ildefonso.

El sentimiento popular, el íntimo, el optimista, el desbordante de las gentes que son buenas y que viven bien aun en su mal vivir de miseria, se escondía detrás de aquellas banderas riquísimas en recuerdos de victorias, de aquellos pendones emblema de victoria de las ciudades, de aquellos ropajes precesionales con que se cubrían los acompañantes de las insignias, casi con aparato teatral; la muchedumbre que unida como congregación de amores fraternos en torno de la capital de su provincia, que con dignidad, honor y respeto, cruzaba las calles de la capital del reino; los vivos espontáneos que salían de los pechos honrados de los manifestantes, las aclamaciones efusivas y cordiales que subían como humo de incienso o como fragancias de flores hasta el balcón donde los Reyes emocionados presenciaban el simpático homenaje de la España voluntariosa que quiere redimirse, las músicas que con sus matices típicos deleitaban los oídos y hacían vibrar los corazones por el sentimiento honesto y grande de la patria chica, ya con las estridencias dulzonas de la gaita o con el redoble marcial de los tambores o con los orquestales conjuntos de las magníficas bandas de las ciudades modernas, todo cuanto de sano hay en la sociedad española, tuvo su representación honrosa, y como una legión de elocuentes habladores y de hombres valientes, pregonaban al pasar con el ritmo de sus entusiasmos y sus lealtades al Trono, las protestas de adhesión más viva para quien como el Rey, puesto en el Trono que sus antepasados hicieron grande, ansia cimentar una nueva grandeza en los siglos presentes para que España sea en el mundo lo mismo que fué, espejo de lealtad tierra de luchadores, orgullo de la Europa victoriosa.

Y por si este magnífico espectáculo hubiera de tener más realce que el de su propia significación, se advertían en él delicadezas sentimentales que ponían en muchos ojos lágrimas y en muchos corazones sentimientos nobilísimos exteriorizados en los gestos y en las aclamaciones. La mujer trabajadora y sirviente que casi se desmaya de gozo al presenciar el desfile del Alcalde de su pueblo, la gente alejada hace mucho tiempo de su tierra nativa que se cree en un mundo nuevo cuando los aires de su región son tocados por sus convenciones

que desfilan satisfechos, los chiquillos que llevados de la mano por su madres expresan su simpatía por los Infantes pequeños que en el balcón de la Real Casa presencian, como todos, asombrados aquel desfile incesante de toda España...

En fin, fué el día 23 uno de los que jamás se olvidan por cuantos tuvimos la dicha de presenciarlo. Y por si toda esta magnífica contemplación de los valores de nuestra España fuese poco, todavía cabe apreciar un espíritu sano de democracia en la persona del Alcalde del pueblecito de Castillejo de Guzmán, simpático vejete de setenta años, que por vez primera vino a Madrid y tuvo asiento en el banquete de Palacio. El Rey conversó con él amablemente y le tendió la mano.

La realeza y el pueblo se habían confundido en un mismo sentimiento de paz.

J. de A.

Madrid 24 Enero 1925.

Los deportes

El partido celebrado ayer fué un nuevo triunfo para el equipo local, que venció por dos tantos contra uno, al «Racing Club» de Almansa.

El dominio fué constante de la «Unión Deportiva», que bloqueó repetidas veces la meta contraria, no consiguiendo más tantos por la buena defensa de los almanesinos.

DE LA PROVINCIA

Le ha sido admitida la renuncia de su cargo al Fiscal municipal suplente de Letur don Juan Alvarez Pérez.

SUCESOS

ROBO

El vecino de Villamalea Antonio Fernández Alarcón, de 33 años, ha presentado una denuncia ante la Guardia civil de aquel puesto, manifestando que de su domicilio de la calle Mayor, le han sustraído 300 pesetas que tenía en un cajón de su establecimiento de venta de carne.

Las gestiones practicadas para averiguar quien pudo ser el autor, han resultado infructuosas, no pareciendo tampoco huella alguna del robo.

INSULTOS A UNA JOVEN

En virtud de denuncia presentada por el vecino de Fuenteálamo, Francisco García Cuesta, propietario, casado, ha sido puesto a disposición de aquel Juzgado Ignacio Piqueras Sanz, de 24 años, por inferir palabras injuriosas que ofendían en su honor a la joven de 22 años Candelaria García Villaplana, hija del denunciante.

UN CARRO ARROLLADO POR UNA MAQUINA DE TREN.—CABALLERÍA MUERTA.

La Guardia civil de El Villar comunicó que a las cinco de la tarde del día 22 de los corrientes, por la máquina número 59, que hacía el servicio desde la estación férrea de dicha población a la de Chinchilla, al llegar al paso nivel llamado Casa Blanca, en el kilómetro 308, fué arrollado el carro y mula, de Federico Margarit Samper, de 37 años, casado, carretero, vecino de Hoya-Gonzalo, resultando muerta una caballería y otras dos heridas y con desperfectos el carro.

El conductor, que regresaba de esta capital de vender trigo, quedó ileso.

Interviene el Juzgado.

La lucha contra la mortalidad infantil

La lucha contra la inmortalidad infantil es la lucha en favor de la lactancia materna. La leche de su madre es la única terapéutica para la legión de niños que nacen ya enfermos y la mejor profilaxia, contra todas las enfermedades, para los que nacen sanos.

El organismo del recién nacido, aunque sea normal, solo está preparado para «continuar» viviendo a expensas de su madre; y no es solo la proporción de los componentes de la leche la que le hace insustituible, son los fermentos especiales y particulares que contiene la leche de cada especie animal los que le confieren su autonomía y la hacen el alimento de elección para los recién nacidos de la misma especie.

M. Apér, en su «Higiene de la Infancia», cita una observación de M. Calmette que pone bien de manifiesto la importancia de la lactancia materna. Durante la ocupación de Lille, que duró los cuatro años de guerra, a pesar de la gran miseria que reinaba en la ciudad, a pesar de las dificultades materiales y de los trastornos morales, la mortalidad infantil fue notablemente menor que en tiempo normal, en tanto que la mortalidad general aumentaba de veinte a cuarenta y uno por mil: toda la juventud sufrió un atraso en su crecimiento. Los jóvenes de dieciocho años tenían el desarrollo de los de veinte.

En medio de este cuadro resulta que el número de defunciones de niños menores de un año bajase de ciento ochenta y cuatro, por cada mil nacimientos, a ciento cincuenta y siete. M. Calmette explica este hecho extraño por haberse suprimido en absoluto el trabajo industrial de la mujer; la madre podía ocuparse de su hijo, podía lactarlo, no tenía más remedio que lactarlo, porque no había leche de vaca y únicamente en muy pequeña cantidad, leche condensada, suministrada primero por el Comité Americano y después por el Hispano-holandés.

Esto prueba que lo mejor es la lactancia materna y en su defecto la lactancia mixta.

Convencidos de que lo esencial para que un niño viva es nutrirlo al pecho de su madre, con método y en un medio higiénico, todos los que se dedican a la humanitaria labor de luchar contra la elevada mortalidad infantil tienen, como punto principal de su programa, colocar a la madre en condiciones económicas que le permita lactar a su hijo e instruirlo para que lo haga con el método y la higiene que la susceptibilidad del niño requiere.

M. Merken, defendiendo estas ideas, ha escrito recientemente: «Si el trabajo femenino representa una de las grandes tristezas de la evolución social actual, llega a ser inhumano, al impedir a la madre lactar al niño; en medio de todas las libertades que se reclaman se olvida la libertad de la leche».

La elevada mortalidad de los niños abandonados, aparte del contagio por la aglomeración, es causada por la falta de la leche de mujer; por eso se tiende modernamente a transformar los hospicios en Casas Maternas. En estos últimos días ha presentado a la Cámara de Diputados, el Ministro de Higiene un proyecto de ley creando una Casa Maternal en cada departamento, como había solicitado hace tiempo la Academia de Medicina, de la cual el ministro forma parte.

Haré resaltar la importancia de estas Casas Maternas al tratar el problema del niño abandonado.

MANUEL BLANC
Médico

Paris Enero 1925

Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán las acostumbradas sesiones de cinematografía por tarde y noche, proyectándose la última jornada de la preciosa película «Tragedias de amor» que tanto ha interesado al público, y para completar el programa una graciosa cinta cómica en dos partes.

TRIBUNALES

Sesiones para mañana en la Audiencia.

Yeste.—Vista de una causa, en juicio oral y público, contra Telesforo Fernández y otros, sobre alteración de linderos.

Parte actores: don Gonzalo M. Pinedo. Letrados, señores Martínez Lorenzo y García Más.

Procuradores, señores Ponce y Chacón.

Chinchilla.—Vista de un incidente promovido en pleito en que son partes la Sociedad Esteban Ortiz e hijos y don Joaquín Moreno y otros.

Letrado, señor Martínez Moreno. Procurador, señor Cantos.

Blomonte.—Vista de incidente promovido en pleito en que son partes don José P. Rubio Romero y doña Remedios Pardo Sánchez y otros.

Letrados, señores Perucho y Jiménez Arriba.

Procuradores, señores Ponce y Cantos.

El Tribunal que actuará en las oposiciones que han de celebrarse en esta Audiencia, para proveer las plazas vacantes de Secretarios de los Juzgados municipales de Cartagena, Lorca y Ciudad Real, será presidido por el magistrado don Juan Antonio Montesinos Dunday, figurando como vocales el Relator don Maximiliano Martínez García, el Secretario judicial de Albacete don Miguel Casado, el abogado don Alfredo Atienza Carrasco y el Secretario del Juzgado municipal de Chinchilla don Juan González Díaz.

TEATRO-CIRCO

Anteanoche se estrenó el juguete cómico de Torres del Alamo y Asenjo «El tío Paco», obra que mereció la aceptación del público, pues aunque su desarrollo no ofrece nada de extraordinario fué vivida a escena por el ingenio de los autores y la feliz interpretación que obtuvo.

Ayer por la tarde volvió a representarse «Su desconsolada esposa», que constituyó un nuevo éxito de risa, y por la noche se estrenó la comedia francesa de Savoir, versión castellana de Montaner y Vilaregut, «La octava mujer de Barba Azul».

Esta obra de ambiente un tanto exótico y extraño a nuestras costumbres, gustó mucho. Es la lucha entre dos poderes, el del americano multimillonario y caprichoso que compra sus mujeres y se divorcia al cansarse de ellas, y la octava de estas, que sabe demostrarle la superioridad del espíritu femenino victorioso en estas batallas de amor, siempre que hace juego de belleza, frivolidad y energía. Acaba la comedia con el triunfo de la esposa, que hace exclamar al «Barba azul»: «tú serás la última».

Ozores y Luisa Puchol, muy discretos en la interpretación. También muy en su papel Joaquín Roa, y los demás, acertados.

Para esta noche, se anuncia el estreno de la comedia en tres actos y en prosa, escrita sobre el pensamiento de una obra americana, por Luis Olive «Hay que vivir».

Ateneo Albacetense

Esta noche, a las diez, en el salón de actos de este Centro, terminación de la Conferencia que con el tema «Nacionalidad Geográfica y organismo humano, algunas semejanzas», desarrolló el día 14 del actual corriente el Director del Laboratorio Municipal don José María García Reyes.

En esta segunda parte disertará sobre «Desarrollo del sistema nervioso, en la escala de animales».

NOTICIAS

La «Gaceta» publica una relación de declaraciones de derechos pasivos, hecha por la Dirección general de la Deuda, durante la primera quincena de Diciembre último, importante pesetas 245 312 82.

GRAMOFONOS La voz de su «amo», «Odeon» son los preferidos de los clientes. Discos semanalmente. Novedades. Bazar Núñez.

Se anuncia la vacante de Secretario del Ayuntamiento de Yapea (Toledo).

JULIPA FRESNO.—Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro-Circo.

Se ha publicado el escalafón del cuerpo de Ayudantes del Servicio Agronómico.

BODAS: Si tiene usted que hacer regalos, visite la Casa Paco. Grandes novedades, precios baratísimos.

En el primer correo regresó ayer de Madrid el Ingeniero de Montes don Herminio González Real.

El Cónsul de España en la Habana, participa el fallecimiento del súbdito español Manuel Hermida Fernández soltero.

Gramófonos y discos marca «La Voz de su Amo» y «Odeon», de venta en los almacenes FERRERO.

Ha llegado de Yeste el propietario, don Pablo López Martínez.

El opositor aprobado con el número 3, don Manuel Carballés Díaz, ha sido nombrado Auxiliar Contador de 2ª clase de la Tesorería de Hacienda.

Pierde usted la cabeza, tiempo y dinero si compra muebles fuera y no los compra a FERRERO.

Ayer regresaron de Murcia el procurador don Francisco Quintanilla Ibáñez y su esposa.

Se halla mejorado de su enfermedad el hijo varón del Notario don Juan Martínez Ortiz.

FERRERO. Muebles de lujo.

Regresó a Minaya don Otoniel Ramírez Arregui.

Esta madrugada regresaron de Madrid don José María Lázaro López, don José María Jiménez Molina, don Gabino Flores y don Pedro Sánchez Herrero con su esposa, y marchó a Valencia don Aurelio Prieto Rojas.

PIKMENTINE. Tinte para el cabello, belleza, naturalidad; duración mínima seis meses. Venta: calle Mayor, 55, perfumería, y Marqués de Molina, 15.—Albacete.